

„Ihr habt euch toll entwickelt“

Sekundarschule Warstein verabschiedet Zehntklässler

Belecke – „Ihr habt euch zu tollen Menschen entwickelt“, da war sich Christoph Uhlen als Klassenlehrer der 10c mit Annika Mattenklotz (10b) und Michael Menke (10a) einig. Und daher fiel der Abschied am Freitagnachmittag von den Zehntklässlern der Sekundarschule auch ganz besonders herzlich aus, so gab es bei der Entlassfeier neben der Zeugnismappe, einer Rose und den Glückwünschen auch zahlreiche Umrarmungen. Und weil die Schülerinnen und Schüler ihnen so besonders ans Herz gewachsen sind in den sechs gemeinsamen Jahren, gab es natürlich auch die allerbesten Wünsche für den weiteren Lebensweg, der gerne auch nochmal in die SekWa führen darf: „Lasst euch mal wieder blicken und erzählt, was aus euch geworden ist...“

Unter den verabschiedeten Zehntklässlern war auch Vine Haweri, die als Schülersprecherin auf die Schulzeit zurückblickte: „Gemeinsam haben wir viel gelernt – über Mathe und Englisch, aber auch über Freundschaft und Zusammenhalt.“ Und weil es eben nicht nur auf die Noten auf dem Zeugnis ankommt, haben die drei Klassenleitungen in diesem Jahr erstmals einen Award für soziales Engagement verliehen. „Miteinander, füreinander, immer da“, lauteten hier die Schlag- und die Lobesworte für die, die sich eingebracht haben im Sinne der Klassengemeinschaft und auch außerhalb. „Das ist eine tolle und wichtige Leistung, eine besondere Leistung, gerade in der heutigen Zeit“, erläuterte Michael Menke. Zwar habe man sich letztendlich für drei Schüler – aus jeder Klasse einer – entscheiden müssen, angesichts der Tatsache, dass „ihr alle wunderbare Personen“ seid, sei dies aber nicht leichtgefallen. Die Wahl fiel schließlich auf Viktoria Schenkel (10a), Lukas Gukenheimer (10b) und Michele Makstadt (10c). Sie wurden geehrt im Anschluss an die Auszeichnung für die Klassen- und die Jahrgangsbesten: Rahaf Garib war nicht nur in der Klasse 10b die Klassenbeste, sondern auch die Jahrgangsbeste. Den entsprechenden Applaus gab es nicht nur für sie, sondern auch für Muhammad Zhakir Khalaf (10a) und Emily Feller (10c). Von den 77 Entlass-



Emily Feller umrahmte die Entlassfeier musikalisch am Klavier.

„**Gemeinsam haben wir viel gelernt – über Mathe und Englisch, aber auch über Freundschaft und Zusammenhalt.**“

Vine Haweri
Schülersprecherin und
Entlassschülerin

schülerinnen und -schülern erhielten insgesamt 29 den Qualitätsvermerk für die Gymnasiale Oberstufe.

„Sie können stolz auf ihre Kinder sein“, erklärte daher auch Schulleiter Olaf Kerper. Den Abschlusschülern – „die Zukunft sitzt hier“ – riet er, den eigenen Weg zu gehen, sich nicht entmutigen zu lassen, denn „ihr könnt alles erreichen“: „Wichtig ist, dass ihr es auf eure Weise macht“ – mit frischen Ideen, mit Mut, mit Engagement, mit Zuversicht. Und in der SekWa sollten sie noch etwas anderes, wichtiges gelernt haben: „Sagt nein, widersetzt euch bei Rassismus und Ausgrenzung.“

Dass der Einsatz für die Mitmenschen, aber auch für die Demokratie aktuell eine besondere Aufgabe und Herausforderung sei, unterstrich auch Bürgermeister Dr. Thomas Schöne nach einem Blick auf Kriege und Gräueltaten: „Es liegt in eurer Hand, ihr seid dafür verantwortlich, dass sich sowas nicht wiederholt.“ Dazu könnten auch die Schülerinnen und Schüler selber ganz einfach beitragen, beispielsweise durch das Nutzen des Stimmrechts ab 16 Jahren bei der Kommunalwahl im September: „Opfert die wenigen Minuten, die es für die Wahl braucht, und setzt euer Kreuz bei einer demokratischen Partei“, damit sich „Strukturen wie in den ersten Jahrzehnten des 20. Jahrhunderts nicht wiederholen“, die die Sicherheit der Republik und die Unversehrtheit der darin lebenden Menschen gefährden würden. Neben den mahnenden Worten gab es natürlich auch Glückwünsche an die stolzen Eltern sowie an die Mädchen und Jungen. In der Schule sei das Fundament mit Fachwissen und sozialer Kompetenz vermittelt worden, auf das man nun aufbauen müsse. Aber: „Lernen und arbeiten ist nicht alles“, so das Stadtoberhaupt, „genießt auch euer Leben.“ Er wünschte sich, dass dabei viele aus dem Entlassjahrgang „der Heimat verbunden bleiben“, denn hier gebe es tolle Jobs, Freizeitangebot und viel Natur „für ein wunderbares Leben, insbesondere auch als Familie“.

Den vielen Glückwünschen am Freitag schloss sich auch Melissa Kämmerling als Schulpflegschaftsvorsitzende an, sie wünschte „viel Kraft, viel Erfolg und viel Mut sowie weiterhin gute Wegbegleiter“.

CHRISTIAN CLEWING



Die Klasse 10a mit Klassenlehrer Michael Menke.

CHRISTIAN CLEWING



Die Klasse 10b mit Klassenlehrerin Annika Mattenklotz.



Die Klasse 10c mit Klassenlehrer Christoph Uhlen.



Wurden vom Lehrerkollegium besonders ausgezeichnet: Viktoria Schenkel, Lukas Gukenheimer und Michele Makstadt für ihr soziales Engagement, Emily Feller, Muhammad Zhakir Khalaf und Rahaf Garib (Jahrgangsbeste) als jeweils Klassenbeste.

Die Entlassschülerinnen und -schüler

Klasse 10a (Klassenlehrer Michael Menke): Doha Alkhawaga, Sofia Arens, Ksawery Babiak, Dominik Becker, Eric Johannes Biermann, Leyla Juline Boden, Jan Craes, Noure Farho, Raphael Eduard Fegler, Anita Ferderer, Oliver Gosselke, Vine Haweri, Bennett Hoffmann, Finn Honka, Muhammad Zhakir Khalaf, Ksenia Klassen, Aram Kolak, Polina Kulik, Mateo Luse, Jonas Mestermann, Fin Müller, Maxim Rein, Christopher Risse, Nina Rosner, John Luca Rütter, Viktoria Schenkel, Lina Marie Weidenfeld, Luca Wienhold, Jeremy Joel Winnig

Klasse 10b (Klassenlehrerin Annika Mattenklotz): Sabrin Aman, Mateusz Bartkowiak, Sajra Bekan, Felix Böhme, Michelle-Desiree Bräuer, Simon Buxot, Zoé Cunaj, Rahaf Garib, Lukas Gukenheimer, Elias Marlon Gutke, Sofia Hakiqi, Leona Hakiqi, Justin Hofmann, Martyna Jedruszko, Fero Kleeschulte, Tessa Sophie Meinhardt, Ishak Mesinovic, Deian, Maxim Reuss, Maximilian Scaglione, Hanna Schmidt, Sascha Schwarzer, Arian Shahoviqi, Natalie Skroban

Klasse 10c (Klassenlehrer Christoph Uhlen): Leon Luca Berger, Mia Boncristiano, Maya Bunse, John Louis Dicke, Nour Din El Masnaouy, Manar Din El Masnaouy, Khaldoon Elyas, Emily Feller, Lina Friesen, Leon Haas, Jule Hoppe, Jan Janzen, Lars Kisker, Marylou Grace Kretzing, Luke Ludwig, Michele Makstadt, Dana Julie Pawlik, Dominik Puzik, Cedric James Radczewill, Marianna Reisch, Christian Rengshausen, Orell Rütth, Izzy Marvin Ukonu, Jan-Toni Wolf, Justus Paul Wolff



Überraschungsauftritt zum Finale: Das Lehrerkollegium sang nicht über Skandale im Sperrbezirk, aber über Skandale in der SekWa.